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本报台州3月23日电（记者 许峰）
3 月 23 日，椒江创谷基金小镇里，由台
州市政府与上海环境能源交易所共同
打造的台州市碳管理服务中心、台州市
碳中和研究院揭牌运营。这是全省首
个碳达峰碳中和领域“政产学研用金”
六位一体的综合服务平台，将助推台州
企业摸清“碳”家底，加强“碳”管理，参
与“碳”交易。

近年来，入选“十四五”时期“无废
城市”建设名单的台州以新能源、产业
绿色低碳发展推动经济社会发展绿色
转型，开工建设三门核电二期、实现全
国首个海岛“绿氢”综合能源示范项目
成功制氢、碳账户金融低碳贷等金融产
品落地规模居全省前列。

上海环交所作为生态环境部指

定的全国碳排放权交易系统建设和
运营机构，不仅处于政策前沿，也在
碳管理体系建设、碳金融产品创新、
碳普惠机制设计等方面具有丰富经
验 ，为 台 州 绿 色 低 碳 发 展 提 供 有 力
支撑。

投入运营后，台州市碳管理服务中
心、台州市碳中和研究院将通过政府与
市场两手发力，以管理体系建设、绿色
金融、低碳产业集聚作为方向，打造本
土数字化碳管理体系。

“这能够更系统地助力企业碳管理
体系的建设和相关专业人才的培养，提
升产业链供应链的低碳化水平，也能提
高企业在碳关税政策变动时的抗风险
能力。”台州市发改委资源节约和环境
保护处处长杜言军说。

成立“政产学研用金”六位一体综合服务平台

台州建设数字化碳管理体系

本 报 淳 安 3 月 23 日 电 （记 者
王逸群 共享联盟·淳安 程贤高 张晶）
23 日，杭州市淳安县召开全域旅游高
质量发展推进大会，提出未来三年目
标：到2025年，要高标准打造新时代生
态旅游标杆，创成国家全域旅游示范
区，初步建成世界级“湖泊+”度假目的
地，年接待游客量突破1000万人次，旅
游经济总收入突破200亿元。

何为“湖泊+”？简单来说，就是围
绕“千岛湖”这一世界品牌，探索文旅融
合、体旅融合、工旅融合、农旅融合、商
旅融合、交旅融合等细分市场，打造更
多主客共享的旅游新空间。

根据本次大会发布的《淳安县全
域旅游发展与空间布局规划》，淳安
将同步打造运动之城、啤酒之城、鱼
子酱之城、艺术之城、爱情之城等旅
游新品牌体系。此外，淳安也将优化
整 合 旅 游 资 源 ，通 过 线 路 的 优 化 组
合、新产品的引进开发、存量资源的
改 造 提 升 ，多 措 并 举 提 高 旅 游 产 业
效益。

淳安县委主要负责人表示，将聚焦
“经典、精彩、经济”，通过抢占旅游新机
遇、重塑旅游新格局、拓宽旅游富民新
路径、构建产品新矩阵等路径，推动“千
岛湖不止于湖”。

淳安打造世界级“湖泊+”度假目的地

本 报 绍 兴 3 月 23 日 电 （记 者
金燕翔 张帆） 自然资源部 3 月 23 日
下达《关于柯桥至诸暨高速公路工程项
目用地土地征收的批复》，这标志着该
项目全线用地正式获国务院批准，柯诸
高速建设进入快车道。

柯桥至诸暨高速公路项目概算总
投资 174.8 亿元，主线全长约 39.3 公
里，是绍兴主城区和诸暨市之间的第二
条高速，项目将有效串联沿途镇街，助
力漓渚国家级田园综合体试点、店口千
亿级金属加工业、白塔湖国家湿地公
园、诸暨珍珠产业园区等产业发展。

更重要的是，该项目将补上“杭州
二绕”最后一段缺环。项目建成后，将
进一步完善杭州都市圈高速路网，有效
缓解杭州绕城高速东线的交通拥堵，减

轻 G60 杭金衢高速红垦枢纽至诸暨段
的交通压力；诸暨往杭州钱塘新区、绍
兴城区方向将增加新的高速通道，预计
通行时间可节约 20 分钟以上，保障诸
暨、柯桥等地产业节点与杭州核心资源
间的高效流通需求，加快实现杭州都市
区“1小时交通圈”。

“杭州二绕”即杭州都市区环线高
速公路，全长约 272 公里，由杭州绕城
高速公路西复线（杭州至绍兴段、湖州
段）、苏台高速公路桐乡段及桐乡至德
清联络线、钱江通道及接线工程、杭绍
台高速公路、柯诸高速公路、诸永高速
公路等7个项目围合而成，是缓解杭州
绕城高速拥堵情况、强化杭绍嘉湖快速
衔接、提升杭州都市经济圈发展承载能
力的重要环线通道。

柯诸高速全线用地获批

“杭州二绕”将补上最后一环
柯诸高速全线用地获批

“杭州二绕”将补上最后一环

本 报 诸 暨 3 月 23 日 电 （记 者
苗丽娜 共享联盟·诸暨 王玮 寿思越
通讯员 赵策）“家人们，这是我刚刚拿
到的直播技能证书，‘持证上岗’让我底
气更足了⋯⋯”3 月 23 日，淘宝珍珠主
播“主播茜”一开播，就迫不及待地向粉
丝们展示了由自然资源部珠宝玉石首
饰管理中心颁发的职业技能等级认证
证书。当天，在位于诸暨市山下湖华镇
东国际珠宝城的浙江省珍珠行业协会
内，共有 54 名主播拿到了这本证书。
该 证 书 专 为 珍 珠 直 播 而 设 ，属 全 国
首批。

山下湖被誉为“珍珠之都”，占据了
全国 80%的淡水珍珠市场份额。从
2017 年“触网”开始，山下湖珍珠产业
乘着数字经济的“春风”高歌猛进，掀起
了一场轰轰烈烈的数字化转型。2022
年，山下湖珍珠产业销售额超 400 亿
元，比上年增长 15%，其中直播销售额
高达 250 亿元。一个小小的集镇，拥有
3000 多位珍珠主播，孵化出众多粉丝
数超百万的网红大咖，一夜带货百万元
的神话不断上演。

直播经济为山下湖珍珠产业立下
汗马功劳，但直播“翻车”事件也时有发
生。据统计，去年诸暨市市场监管局山
下湖市场监管所共处理各类消费投诉
举报件 1338 件，85%由珍珠直播引起，

解决争议金额约150万元。
“一位新上岗的主播在直播中，把

一条珍珠项链描述为整串海水珍珠项
链。消费者收到货后却发现只有 11 颗
海水珍珠，另外 10 颗配珠为淡水珍珠，
最终以商家赔付解决。”山下湖市场监
管所副所长陶幸斌告诉记者，这是去年
最为典型的珍珠直播消费投诉案例。

从去年下半年开始，山下湖镇政府

联合诸暨市市场监管局、省珍珠行业协
会等部门开展了“珍珠直播产业”专项
调研，调研发现珍珠直播中存在的主要
问题有：夸大其词、虚假宣传、流量造
假、销售假冒伪劣产品等。“如果能规范
直播，商家、消费者以及整个山下湖珍
珠产业都将从中受益。”山下湖镇党委
书记余灵君说。

“珍珠有哪些种类”“直播的规范”

“ 直 播 技 巧 ”“ 珍 珠 直 播 重 大 案 例 分
析”⋯⋯从 2 月 15 日起，包含这些重要
内容的全国首届 NGTC 珠宝互联网营
销师（珍珠）课程在山下湖开班。培训
由诸暨市市场监管局、山下湖镇政府、
珠宝国检集团培训中心和省珍珠行业
协会联合举办，报名人数达上百人。通
过筛选，主办方确定了 57 名珍珠销售
主播和平台运营、供应链从业人员成为
首批学员。最终 54 位学员通过考核成
功拿证，成为全国首批“珍珠专业持证
主播”。

拿到证书的山下湖鱼先生珠宝主
播于金亮说，现在很多顾客都很专业，
这就需要主播掌握更加专业、全面的知
识，“培训从珍珠基本知识，到直播专用
术语、直播技巧等方方面面，可以帮助
主播少走弯路。”

山下湖推出的珍珠直播人才培养
计划，让众多主播都“坐不住了”。目
前，当地的珍珠主播们开始自主学习直
播知识，准备参加后续专业培训，掀起
了一波“考证热”。

“主播在直播间里的每一句话，不
仅关系到流量和交易量，还关系到整个
山下湖珍珠产业的发展和品牌效应。
我们相信规范和专业一定能吸引更多
优秀人才加入珍珠产业，让‘美丽经济’
更加璀璨夺目。”余灵君告诉说。

三千珍珠主播一年带货250亿元，高速发展也有“翻车”隐忧

诸暨这本专业证书，能否防住鱼目混珠

珍珠主播拿到全国首批珍珠直播专项技能证书。 共享联盟·诸暨 郭斌 摄

（紧接第一版）2022 年 10 月，浙江顺利
实现五种门诊慢特病跨省直接结算省域
全覆盖，目前全省开通门诊慢特病跨省
联网结算定点医疗机构 768 家，跨省门
诊慢特病结算累计 42623 人次、结算医
疗费2671万元。

这为许多像王福军一样的老人，了
却了一桩心事。

不用从上海背药到嘉兴了

在嘉兴湘家荡颐养中心，经常能听
到三五成群的老人用上海方言打招呼。
对于近年来异地就医改革举措带来的变
化，这里的老人感受最为真切。

上午 10 时许，76 岁的邢慧玉老人
在颐养中心护士陪同下，到嘉兴市第二
医院口腔科就诊，总共 144.43 元的医药
费，医保报销后，她自己只付了 30 多
元。“用我这张上海医保卡就能直接医保
结算，蛮好的。”邢慧玉说。

这要是在过去，她可不这么想。邢慧
玉和老伴一起来嘉兴住了5年，以前，她
只信任上海的医院，糖尿病、高血压的药
都只去上海配，一年来回上海三四次，每
次背一大包慢病药到颐养中心，时间久
了，她也觉得不方便。“虽然上海的医疗条
件好，但是医院里看病人多、排队时间长，
跟在家门口看病还是不好比的。”她说，自
己年纪大了，老这么折腾有点吃不消。

最让她印象深刻的，还是老伴今年
春节前突发疾病的经历。“当时他腹泻很
厉害，状态很差，回上海看病也不太可
能。幸好这里康复护理医院的医生对症
开了两天的盐水，用药后他的情况就好
转很多，也能平平安安过年了。”邢奶奶
觉得当初办理异地就医备案是很明智的
决定。

89 岁的容猛鹫老人患高血压有 35
年，在嘉兴、上海两地的医院都有就医经
历，“医保结算比例都一样，上海的三级
医院多少比例，嘉兴的三级医院也是多
少比例，一点儿也不差。”容猛鹫说。

不仅看病报销不用来回跑，现在连
跨省异地就医备案也很便捷，手机上点

点就能办好。今年以来，嘉兴湘家荡颐
养中心工作人员沈鑫岚已经帮助 30 多
位新住进颐养中心的上海老人办理异地
就医备案申请。

异地就医还有些隐形堵点

记者在采访中也发现，异地就医还
存在不少隐形堵点需要疏通。

在嘉兴逸和源湘家荡康复护理医院
长期坐诊的主治医师祁志龙听到一些老
人抱怨，有些上海常吃的药品在护理医
院配不到。为什么呢？他发现，异地就
医实行的是“就医地医保目录、参保地报
销政策”，而嘉兴和上海的药品目录、诊

疗项目和医疗服务设施标准，还存在一
定差异。

记者了解到，目前，长三角三省一市
正在有计划地逐步推进药品目录、诊疗项
目、医疗服务设施目录统一的部署。“我们
正在全面梳理各地在普通门诊、门诊慢性
病、特殊门诊的待遇政策，开展专项课题
研究。”浙江省医保中心主任许伟说。

此外，还有老人反映，医疗机构等级
也在药品采购上存在差异。91 岁的上
海老人黄茂林就觉得一级医院品牌好的
药品偏少；邢慧玉说自己从上海带来的
速效救心丸按需服用即可，而康复护理
医院只能配到每天都得服用的麝香保心
丸；还有老人说，跨省医保卡在嘉兴部分

药店不能使用，买药有些不便。
这些问题看似不太要紧，却或多或

少影响了老人们在嘉兴生活的获得感，
这也意味着长三角地区异地就医的探索
还得继续纵深推进。对各地医保部门来
说，医保政策落地过程中的许多细节仍
需按实际情况不断改进优化。

“目前，我们正进一步提升门诊慢特
病异地就医联网医疗机构数量。”嘉兴市
医保中心综合业务科科长张澄告诉记
者，在推进医保定点药店异地购药直接
结算方面，目前，嘉兴有9家医保定点药
店实现了异地直接联网结算，下一步，还
将根据浙江省医保局的统一部署，逐步
扩大定点药店直接结算范围。

3月23日，无人机鸟瞰京杭大运河二通道杭州段和海宁段交界处。近日，京杭大运河二通道杭州段顺利贯通，预计5月底竣工，通航后大部
分货运船舶将不再通过杭州市区，而是改由运河二通道航行。 本报记者 林云龙 摄贯 通

本报讯（记者 邬敏 通讯员 王海雯
鲁铮） 日前，坐落在丽水市经济技术
开发区的丽水科诚机械有限公司，总
投资 1500 万元的年产 30 万套各类关
节轴承项目顺利投产。公司生产车间
内，数控机床、铣床、磨床等生产设备
开足马力运作，向心关节轴承、杆端关
节轴承、不锈钢关节轴承等产品加快
生产，全力供应欧美市场。“目前，高精
密轴承产品市场需求增大，公司上半
年的订单已经排满了。”该公司负责人
詹增华说。

作为一名意大利归国华侨，詹增华

投资的轴承项目从实地考察到场地选
定再到项目入园、顺利投产等环节，花
了不到 4 个月时间，这得益于丽水市华
侨创业创新服务中心为其提供“一站全
办、全程代办”的保姆式服务。

丽水是全国重点侨乡，全市41.5万
华侨华人遍布世界 130 多个国家和地
区。该市实施华侨要素回流工程，打造
华侨创业创新服务中心、设立华侨创业
基金、出台涉侨一揽子政策等，在法国、
德国、西班牙等国家和地区设立“双招
双引驿站”19个，聘任全球“双招双引大
使”61 位，全力招引推进华侨产业和项

目落地。
今年 2 月以来，丽水华侨创新创业

服务中心整合海外“双招双引驿站”、为
侨 服 务 联 盟 等 平 台 ，推 出“ 项 目 超
市+”。“超市”有效覆盖了各县（市、区）
各类型待投资项目，一二三产的侨资企
业库，招才引智高端人才库，全球重点
侨团、侨领等资源。目前，丽水已梳理
出各地适侨项目 184 个，涵盖产业平
台、生态工业、生态农业、生态旅游、特
色小镇、生态服务业等领域。

“我们充分发挥全球华侨资源，便
于有意投资的侨商精准快速对接项

目。同时，中心 8 名侨务专干、36 家联
盟单位和 200 名志愿者等组建为侨服
务专员队伍，服务专员与有投资意向的
华侨开展实地考察、项目洽谈、投资签
约、落地手续办理等政务事项全程代办
服务，为华侨提供保姆式‘一对一’服
务。”丽水华侨创新创业服务中心相关
负责人介绍。

据统计，2021 年以来，丽水全市共
招引落地涉侨项目 54 个，投资总额
219.5 亿元，实际到位资金 37.32 亿元；
在谈涉侨项目 55 个，意向投资额 184.6
亿元。

华侨回乡能投啥

丽水184个适侨项目等你投

本报瑞安 3 月 23 日电 （通讯员
徐玥琪 记者 祝梅） 23 日，在瑞安市
南滨街道阁一村种植大户陈士新承包
的水稻田里，一群工人正冒雨抢收套种
的榨菜。水稻和榨菜“混搭”，能带来更
高收益。“今年榨菜能卖到八毛甚至一
块钱一斤，一亩榨菜就能赚四千到六千
块。”老陈告诉我们，但他也隐隐有些担
心：种植过程中，发现榨菜根部的土壤
容易结块，影响榨菜生长。

老陈的难题怎么破？今年，浙江日
报第16次联合浙农控股集团开展服务

“三农”乡村行活动，以提供农业社会化
服务为重点，我们邀请了浙江省农业科
学院首席专家符建荣老师到田头实地
查看，还为当地农户送去价值万余元的
优质农资产品。

“这可能是化肥用量多、有机肥投
入量少的缘故，还有一种可能，是地里
施用了盐分含量较高、未经充分腐熟的
畜禽粪便，造成土壤 pH 值降低、土壤
板结。”符建荣给老陈开出了一张综合

“药方”：当务之急是改良土壤，增加有

机肥用量或隔年种植苜蓿、紫云英、草
木樨等可粗放种植管理的绿肥，最近阴
雨天气多，还要注意降低土壤湿度。

“土壤也跟人一样，要按时做‘体
检’。”符建荣建议老陈，每年要采集土
样做检测分析，缺啥补啥、平衡施肥，作
物才能长得更好。土壤检测如今在“家
门口”就能完成——浙农在瑞安设立的
农事服务中心，就像一个田间“大管
家”，可以为周边农户提供土壤检测、农
技指导、农机调配、飞防等社会化服务。

在瑞安另一头的源田家庭农场，浙
农瑞安农事服务中心为大户调配来的旋
耕机正在田间来回作业。家庭农场负责
人告诉记者，农忙时节，农机调配曾是个
大难题，这次瑞安农事服务中心帮忙调
来了两台旋耕机，总算没耽误育秧。

活动期间，浙农下属浙农现代农业
瑞安公司与南滨街道签订合作协议，向当
地提供无人机数字统防统治、智能农机调
配、测土配方施肥、高标准农田建设、农资
储备及套餐供应、技术指导培训、涉农金
融、农药包装废弃物回收等综合服务。

浙江日报联合浙农控股开展春季惠农活动

首席专家来到田间地头


